

Reservados los derechos de la mañana a las once de la noche y de las diez de la noche a las once de la madrugada.

Teléfono n.º 27 - Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Un mes.	1
Extranjero (trimestre)	10
Número suelto	10
Id. atrasado	10

El fallecimiento del Obispo de Sión



MADRID. 1. El Obispo de Sión, D. Jaime Cardona, Patriarca de la India, en su lecho mortuario. 2. Entierro del Obispo de Sión. La presidencia del duelo con el infante don Fernando.

El tenor

CUENTO

Es una cosa cruel para una modistilla tener que recorrer, al llegar a su casa, el camino que conduce a su familia habite en el barrio elegante, o medio elegante, donde ella trabaja.

Conozco una, cuyo almacén está situado en la calle Lafayette, y que hacia las siete se ve obligada a hacer una larga y penosa caminata para volver a su casa, que está arriba, muy arriba, más allá de la plaza Clichy. Cuando hace buen tiempo, no es del todo desagradable. ¡Pero cuando llueve, el fango ensucia la falda—no será tan corta—y las medias y los zapatos. La gente ignorante dirá:

—¿Que tome el ómnibus o el tranvía!

—Eso se bice muy facilmente! Hay un verdadero gentío esperando el tranvía o el ómnibus, y es muy desagradable esperar aguantando la lluvia y bajo los paraguas de los vecinos, que gotean maliciosamente sobre el cuello.

Tanto como rehusar este ventajoso ofrecimiento:

—¿Me permite usted, bella señorita, que le ofrezca un carruaje para ir hasta su casa?

—Así, poco más o menos, suspira Fausto al ofrecer joyas a Margarita.

El que se paraba todos los días ante el almacén de modas no tenía ninguna semejanza con el doctor rejuvenecido. Al menos, si había recorrido todos los conocimientos humanos, había olvidado tal paseo, y Mefistófeles, al devolverle la juventud, le había arrebatado la memoria. Era joven de verdad; poseía la ventajosa audacia de los veinte años:

—¿Me permite usted, bella señorita, que le ofrezca un simón?

Durante algún tiempo había rehusado tal propuesta. Desconfiaba de la generosidad masculina: una experiencia precoz le había permitido adivinar que el hombre que quiere evitar a una joven la fatiga del camino es raramente un filántropo.

Por otra parte, él se las había

arreglado para explicarle que era francés y dar razón de sus cabellos demasiado negros y sus ropas demasiado claras. No era «croupier», como ella creía, sino empleado de banca, y sus intenciones eran puras. Entonces, ¿por qué no había de aceptar?

—¿Me permite usted, bella señorita, que le ofrezca un coche?

Además, una fuerte nevada transformaba las aceras en pistas de patinar y la calzada en café con leche helado.

Precisamente un «taxi» automóvil que entraba en el depósito estaba pronto a transportar a la pareja. Ya no había lugar a dudas. No obstante, ella ponía aún una condición:

—¿Será usted juicioso?

—¿Se lo juro!

Pero tres minutos más tarde él olvidaba tan solemne juramento. Ella rechazó suavemente al seductor, y como éste insistiera, fué ella más brutal. El murmuró:

—¡Delicioso!

Después, como si se desinteresase de su compañera, se puso a mirar por la ventanilla del carruaje cómo chapoteaban los transeuntes en la calle, y vejado, tarareó:

«Manon, voici le soleil!»

—¿Canta usted muy bien!

El sonrió, sin percibir la entonación burlona de estas palabras, y contestó, regodeándose:

—Efectivamente, dicen que poseo una linda voz.

—Cante usted—dijo ella—; cante usted toda la canción.

Tosió un poco y cantó el «Himno a Manon». De tanto en tanto, ella manifestaba su admiración con esas interjecciones que recompensaban al artista por su labor.

—¡Es asombroso! ¡Oh! ¡Ah!... Otra vez!

Pero el «auto» se había parado.

—Hemos llegado—dijo ella— No es ésta mi casa. Habito en una callejuela de ahí cerca; pero no quiero que mis padres me vean llegar en coche. Le doy las gracias por haberme acompañado, y, sobre todo, por haber cantado tan bien. Adoro la música, y usted posee una voz hermosísima.

—Hasta mañana!—respondió él.

Ella se alejó, y, volviéndose, tuvo el placer de constatar que el «chauffeur», que iba a la cochera,

obligaba a su cliente a descender bajo la nieve...

Y a menudo, cuando hace mal tiempo o cuando se siente fatigada, acepta el «taxi» que le ofrece el joven todas las tardes. Cuando se vuelve osado, ella murmura con voz dulce y suplicante:

—¿Cante usted!

Encantado, obedece. Y así interpreta todas las melodías de Delmet y muchas páginas de Gounod, de Massenet y aun de Reynaldo Hahn. Y contemplándolo con la más ferviente admiración, la modistilla piensa:

—¿De este modo, no se acuerda de abrazarme y yo no me mojo los pies!

El ha conservado un recuerdo emocionante de la modistilla. Algunas veces cuenta a sus amigos:

—Tuve una linda aventura con una modistilla de la calle Lafayette. Bien puedo decirlo: estaba enamorada de mi voz. Todas las tardes la conducía en coche hasta su casa, y durante todo el trayecto cantaba para ella. ¡Era prodigioso! Estaba como en éxtasis, y yo, tan profundamente conturbado, que ni siquiera intentaba besarla. ¡Adivinaba que me pertenecía! Es extraño el poder de la música—sobre una criatura sentimental e ingenua.

Conocía a las mujeres.

Jane RENOUD

Un viejo centenario

Nuestra visita en el Hospital Civil. Rasgos de su vida. La expulsión de los frailes. Dos veces casado. Su labor de hortelano. Su estado perfecto de salud.

En estos actuales tiempos de vida agitada y de desgaste de energías en todos conceptos, son tan raros los casos de longevidad extraordinaria, que bien merece se le dedique una pequeña crónica el que rebasa la cima de los cien años.

Y en este caso se encuentra el bondadoso anciano, asilado en la Casa Misericordia de esta Ciudad, llamado Ramón Font, del que pu-

LA QUIDACIÓN LA PALMERA

Esta semana REMATE de un fuerte STO H de LIENZOS y BANAS de HI O.

Lun y Martes mantas de lana tadas Calles de Cererols, 4 6 y 8, y Bolsería, 5, (Al lado de C'an Cetre)

blicamos una fotografía en este mismo número, acompañado de la Hermana de la Caridad Sor Angela, abnegada sirvienta de aquel Establecimiento Provincial.

Con la venia del Director del Hospital Civil nuestro distinguido amigo el Médico don José Sampol y Vidal y de los facultativos de la Casa don Jaime Escalas, padre e hijo, tuvimos ocasión de interrogar ayer al centenario Mestre Ramón, como se le llama, en el propio Hospital, donde ocupa la cama número 33, no porque esté enfermo ni se duela de nada, como francamente nos manifestó, sino sencillamente por disposición de su amigo el médico, que no quiere que se vea sometido al régimen austero de la Casa de Misericordia, sobre todo en estos meses de riguroso frío.

Al acercarnos al lecho atendió con toda viveza a nuestro saludo, y contó sin embarazo alguno de lengua ni memoria algunos rasgos de su larga vida.

Recuerda perfectamente que fué criado en Consell, y que su madre, como él la llama, pasó más tarde a servir en el predio «Son Gayart», donde a los doce años empezó Mestre Ramón su oficio de porquerizo.

Nos refirió como tomó parte en las revueltas precursoras de la expulsión de los frailes en Mallorca, entre los cuales tenía el gran primanza, pues querían que fuere fraile; y añadió que habiéndoles dado ocho días de tiempo, fué consumada la expulsión el día de Santa Clara del año 1835, sin que se promovieran alborotos, puesto que los citados religiosos, según se expresa, Mestre religiosos, según se expresa Mestre Desde aquella fecha, en que perdió la protección de los religiosos expulsados, volvió a dedicarse por completo a la vida de payesa.

Contrajo matrimonio por dos veces en primeras nupcias con una joven agraciada, llamada Juana María Bosch, con la que vivió bastante tiempo felizmente, y al morir ésta, volvió a casarse con Margarita Riera y Vallori, oriunda de Menorca.

Recorrió toda Mallorca, entregado a las faenas del campo, habiendo ejercido el cargo de hortelano en la finca denominada «Ca's Co rru» propiedad de don Cayetano Rey, por espacio de trece años; y luego en otra ocasión estuvo también once años en otro huerto propiedad de don Francisco Guidet, Alcalde del término de Marratxí.

Estuvo por dos veces en Argel, para asuntos de su profesión.

Y al preguntar a Mestre Ramón como se encontraba, con espontánea y singular satisfacción nos manifestó que espera con interés que vengan días buenos, de sol, para levantarse y aprovecharlo, pues se siente perfectamente ágil, y conserva todas sus facultades mentales.

Recuerda que ingresó en la Casa de Misericordia el día 16 de Abril del año 1910, pronto hará trece años, y que ha cumplido los cien años el día 8 de este mes de Enero.

Y al significarle nuestros deseos de que aún se conserve bueno por muchos años, contestó Mestre Ramón con el tradicional aforismo mallorquín: «Si Deu ho vol».

Continuamente recibe la visita de personas y amigos que se interesan por el expresivo y bondadoso anciano centenario.—G. R.

Notas de la Alcaldía

A las doce de la mañana de ayer se reunió el Ayuntamiento presidido por el Alcalde señor Oliver Roca, en segunda convocatoria, para proceder a la revisión y formación del alistamiento de mozos del actual reemplazo.

El cupo que deberá entrar en sorteo se eleva este año a unos seiscientos individuos.

El domingo 28 venidero se procederá en el Ayuntamiento a la rectificación del expresado alistamiento para el servicio militar, conforme se dispone en el bando de esta Alcaldía, que publicamos en otro lugar de este número.

Ayer visitó al Alcalde señor Oliver Roca el Presidente de la Junta de Monumentos Históricos y Artísticos, don Jerónimo Rius, para notificarle que dicha Junta había acordado acceder al conveniente traslado de la histórica Puerta del Muelle, dando frente al Paseo de Sagrera y entre los edificios del Consulado de Mar y La Lonja.

En su consecuencia, el señor Oliver Roca ha encargado al Arquitecto Municipal la formación del proyecto de dicho traslado, con el correspondiente presupuesto de gastos.

En la sesión de mañana será presentada de nuevo a discusión una cuenta de don F. Soriano, por arreglo de herramientas y por valor de 1.080'30 pesetas, que quedó sobre la mesa.

Entre otras cuentas menores, serán presentadas las siguientes en la sesión de mañana, por los servicios que se expresan: una por obras en la Plaza de Cort, de 8.000 pesetas; otra por la tercera parte de las obras de construcción de un petrol en el camino de Génova, de 1.452'01 pesetas; otra por transporte de tierras, de 595'20 pesetas; otra por construcción de tuberías, de 662'64 pesetas; otra por jornales de servicio de caminos, de 605'50 pesetas.

También será presentada a la aprobación del Consistorio una cuenta del pintor J. Drudis Biada, por su cuadro «Pati de les Murteres», importante 850'00 pesetas.

De Pollensa

En el teatro principal de esta localidad dió anoche a las ocho su anunciada conferencia el entusiasta propagador de naturismo, Doctor Canetti, sobre «baños de sol».

A escucharla acudió numerosa concurrencia, entre la que vimos a algunos de nuestros médicos.

El señor Canetti comenzó su disertación agradeciendo el concurso en Pollensa le han prestado para poder dar a conocer las ventajas excepcionales que reúne en esta Isla para el establecimiento de estación sanitaria mundial e para baños de sol como elemento curativo de gran número de edades derivadas casi todas ellas de la tuberculosis.

Expuso en brillantes párrafos acción bienhechora de los rayos solares en nuestro organismo, detallado informe sobre los Sanatorios para curar del género de tratamientos establecidos en Suiza patria; demostró que ya el hombre primitivo se preocupaba de prevenir y curar sus dolencias por los rayos solares, proyectó, profusión de casos donde se ven las fotografías enfermos antes y después de someterse al tratamiento solar para cura de hinchazones, tumores, necrosis, etc., que disminuyen las de la tuberculosis, curación que son verdaderamente asombrosas, máxime teniendo en cuenta además de extirpar la dolencia manizan al individuo para otras puedan sobrevenir.

Y terminó recomendando que dos nos convirtamos en fervientes propagandistas del procedimiento naturista para la cura de enfermedades y de las excepciones de nuestro suelo para establecer el Sanatorios dedicados a la por el régimen solar.

El conferenciante fué aplaudido.

5.000 pe etas en premio para los maestros

El Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros, con fin de propagar el ahorro escolar ha acordado, como en años anteriores, donar 20 premios, de pesetas cada uno, a los 20 maestros de Escuela, Directores de Colegios u otros Centros de Enseñanza.

Un centenario



Ramón Font saliendo de la Misericordia, que el 7 del corriente su centenario de edad, acompañado de la Hermana Angela, que lo cuida.

Ultimas noticias

Nuevo Alcalde de Palma

Anoche llegó hasta nosotros la noticia de que se había firmado una Real Orden nombrando Alcalde de Palma al concejal liberal regionalista don Guillermo Forteza.

Teatros

PRINCIPAL

Hoy domingo de tres y media a once última proyección de la primera jornada de la interesantísima serie «Las dos niñas de París» y última de la chistosa comedia en cuatro partes «Un divorcio sensacional».

Mañana lunes se estrenará la extraordinaria y artística película de 3.000 metros «Venganza Indostánica» y una cinta de la costa y panoramas de Valldemosa.

LIRICO

«Los Pápiros» es un verdadero sainete con ilustraciones musicales. Los Quintero, los autores de la letra han tejido sobre la fábula de un tío rico y avaro, que simula su muerte por ver como son gastados, por su sobrino, los millones que le lega, y los apuros porque pasa asistiendo al derroche de su propio dinero por su heredero, un manirot y jueguista, una serie de escenas llenas de fina observación, de humor inglés. Le falta la alegría que cascabeleaba en las obras de los buenos tiempos de los Quintero, pero aún así, es la zarzuela estrenada anoche digna de ser vista.

La música comenta las situaciones del sainete, con verdadero arte. El couplet de la espuma del champagne y la zambra gitana que corona el final del segundo acto fueron los números más celebrados; el último tuvo que repetirse entre fuertes aplausos.

En la interpretación se distinguieron la señorita Torres y el señor Tejada.

Hoy domingo a las 4 y media se pondrá en escena la zarzuela en tres actos «Los Pápiros». Por la noche se pondrán en escena la graciosa obra en dos actos «El Conde de Lavapiés» y la opereta en dos actos «La Dogaresa».

Intento de violación

Por orden del Jefe de Urbanos señor Comas, ha sido detenido por el guardia rural señor Vich, un sujeto llamado Bartolomé Cerdá Bauzá, de unos veinte años, de oficio carretero; que hace unos días al venir con su carro por la carretera de Manacor, encontró a una niña de trece años, invitándola a subir en el carro, accediendo la niña. Al llegar al punto conocido por «Ca'n Topa», con el pretexto de arreglar una cuerda se apeó el Cerdá, haciendo lo propio la niña, luego la levantó en vilo y se la llevó a un bosque cercano al mencionado paraje, intentando violarla. A los gritos que dió la niña, acudieron dos individuos que pasaban en aquel momento, dándose a la fuga el mencionado sujeto. El delincuente ha sido puesto a disposición del Juez del distrito de la Catedral.

trand, «La obra científica de Pasteur», por el doctor Pi y Suñer y una alocución del doctor Pettit.

Nacionalista condenado

Ha sido condenado el nacionalista don Mariano Gregori Costa, a la pena de cerca de tres años de Cárcel, por ultrajes al Estado.

Del Congreso de Comercio Español

Se ha reunido el sub-comité local del Congreso de Comercio Español de Ultramar. Después se celebró un banquete.

Inauguración del «Teatro Tivoli»

Se ha inaugurado el «Teatro Tivoli» con un espectáculo de bailes sobre una superficie de hielo.

El mes de Marzo se cerrarán los teatros

La Federación de Empresarios de espectáculos ha acordado cerrar los teatros en el mes de Marzo próximo, protestando de las dificultades del negocio.

Recencia en la Academia de Buenas Letras de «Victor Catalá»

Mañana en la Academia de las Buenas Letras se posesionará la socia doña Catalina Albert, novelista notable que firma con el pseudónimo de «Victor Catalá».

Atropellada por un tranvía

Un tranvía en la barriada de l'Horta ha atropellado a la vecina María Romeu, quedando en estado grave.

Para las víctimas de Chile

Se han enviado a Chile 37.000 pesetas, producto de la suscripción abierta por la Cámara de Comercio en pro de los damnificados por los últimos terremotos.

Baleares fuera de Baleares

Madrid 12 a las 24

Medalla militar de Marruecos con pasador de Larache

En el «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra aparece una disposición concediendo la Medalla militar de Marruecos con pasador de Larache al Coronel de Infantería don José Salgado López, actual gobernador militar de Ibiza.

Noticias de Barcelona

Barcelona 12 a las 23

El «Noi del sucre» a Marruecos

Salvador Seguí, el conocido sindicalista, ha dicho lo siguiente a un redactor de «El Día Gráfico».

Una Misa de Requiem

A las once y media se dijo una misa en la iglesia de las Calatravas, en sufragio de las almas de las señoras socias del Ropero de Santa Victoria, fallecidas durante el año, asistiendo a la misma la Reina, la Infanta Isabel, y muchas damas aristocráticas.

En libertad

En virtud del estudio que el nuevo juez de primera instancia de la Barceloneta señor Márquez ha hecho del sumario referente al asalto y robo del tren en la estación de pueblo nuevo ha decretado la libertad de José María Botella Moya uno de los supuestos autores del citado hecho.

El centenario de Pasteur en Barcelona

Mañana se celebrará una sesión solemne en el Anfiteatro de nuestra Facultad de Medicina, para honrar la memoria de Pasteur, con motivo del centenario de su nacimiento.

Aprendiz

que sepa leer y viva en Santa Catalina o sus alrededores, se desea. Razón «Casa Azucadora».

Nodriza

Se desea para lactar criatura en casa de los padres. Razón «San Magín, 1, 2.»

Aparatos y Arañas

Espléndido surtido EL AGUILA, S. n. n. col. 7. Palma

que suspendan las negociaciones con los citados elementos.

Nuevo Académico

El próximo domingo en la Academia de Medicina tomará posesión del cargo de académico el doctor don Francisco Tello que disertará sobre «Ideas actuales sobre neurotropismo».

Intento de agresión en Bilbao

Bilbao.—Anoche a las once y media una pareja de seguridad acompañaba a un tranviario esquirol y observaron que en la escalera de la casa de socorro de la calle de San Vicente había dos sujetos que les infundieron sospechas.

Los guardias intentaron cachearlos, pero los desconocidos se dieron a la fuga haciendo ademán de sacar un arma.

Entonces los guardias hicieron dos disparos sin consecuencias.

Se ha sabido que los desconocidos esperaban al tranviario para agredirle.

Los empresarios de teatros de Barcelona

El ministro de la Gobernación, al recibir hoy a los periodistas, les dijo que no tenía noticias que comunicarle y que mañana por la mañana regresará a Madrid el Rey, procedente de Moratalla.

Visitó al duque de Almodóvar del Valle una comisión de empresarios de teatros de Barcelona, que le pidió que en la Junta de Espectáculos de esa capital tenga asiento un representante de las empresas.

El ministro prometió a los visitantes estudiar la petición.

No hay restricción de plazas en las Academias Militares

Contrariamente a lo que se dijo de que se iba a restringir el número de plazas en las Academias Militares, podemos asegurar que uno de estos días aparecerá en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» una convocatoria con las mismas bases que han regido hasta ahora.

Detención de dos sujetos por el asalto del «Centro Asturiano»

El Juzgado que instruye las diligencias sobre el asalto al «Centro Asturiano», ha ordenado la detención de Augusto Marmol Bailarin y Miguel García, que parece ser huieron con el dinero, aprovechando la confusión.

Tratado de la propiedad intelectual

Se ultima el tratado sobre la propiedad intelectual con Méjico. Se cree que comenzará a funcionar el día 28 del próximo mes de Febrero.

Muerte repentina del Dr. Pedro Rodas

En la Plaza de la Armería, falleció repentinamente, a causa de un ataque cerebral, el Dr. Pedro Rodas, quien había contraído matrimonio ayer en Segovia y estaba en Madrid pasando la luna de miel.

Del «Diario Oficial», del Ministerio de la Guerra

En el «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra figuran los siguientes decretos:

Disponiendo que el Comandante de Infantería don Antonio Gomez Rogagosa, que ha cesado en el cargo de Ayudante del divisionario don Ricardo Burguete, quede disponible en la primera Región.

Confiriendo el mando del Regimiento de Lanceros de la Reina al Coronel de dicha Arma don Guillermo Kirkpatrick.

Concediendo a solicitud propia el pase a supernumerario sin sueldo al Comandante de Artillería don Francisco Español Villasante.

La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:

Prorrogando hasta el 15 de Marzo y 15 de Abril próximo, los plazos establecidos en el artículo segundo del Decreto de eatorce de Noviembre de mil novecientos veintidos, para la constitución provisional propuesta, de la tarifa y reglamento respectivamente de los Colegios Oficiales de Agentes y comisionistas de Aduanas.

Dictando reglas para la ejecución de conferencias y visitas al Museo Nacional del Prado.

Convocando a oposiciones de ingreso en el Cuerpo de funcionarios de las Secciones administrativas de

El Ministro de la Gobernación entró al Consejo de las medidas adoptadas para represión del juego que fueron aprobadas por el Consejo, el cual le felicitó calorosamente por el halagüeño resultado alcanzado en la campaña emprendida.

La campaña de Africa

Imposición de más medallas

De Melilla telegrafían que esta mañana salió con dirección a Dar Drius el comandante general acompañado del cuartel general y de periodistas para asistir a la imposición de la medalla militar al teniente coronel de regulares señor Núñez de Prado, al comandante del tercio señor Franco y al sargento de ingenieros señor Rancano.

Asistirán al acto fuerzas militares que desfilarán en columna de honor ante los condecorados.

Luego se celebrará un banquete.

Imposición de medallas

Melilla.—Después del acto de la imposición de la medalla militar al teniente coronel de regulares señor Núñez de Prado, al comandante del tercio señor Franco y al sargento de ingenieros señor Rancano, el general Lossada pronunció un breve discurso resaltando los méritos de los condecorados, felicitándoles y señalando su ejemplo como alto estímulo militar.

Luego impuso las medallas, desfilando seguidamente las tropas al mando del general Trillo.

La oficialidad de la guarnición obsequió con un lunch a las autoridades militares, discursando nuevamente el general Lossada, reiterando la felicitación a los condecorados.

A las cinco de la tarde regresaron los invitados y las autoridades a la plaza.

Una disposición para los voluntarios

Se ha dispuesto que los voluntarios de Africa que les falten o no para cumplir el servicio y deseen pasar a otro cuerpo, solo puedan hacerlo al grupo de fuerzas regulares, sin necesidad de rescindir los actuales compromisos.

Real Orden derogada

Se ha derogado la Real Orden de que no se permitieran en la Escolta Real a los individuos acogidos al capítulo veinte.

Cotizaciones

Madrid 13 a las 20

Interior 70'60

Interior fin de mes 00'00

Amortizable 5 % 97'90

Amortizable 4 % 00'00

Banco de España 000'00

Compañía Tabacalera 234'00

Exterior 85'10

Libras 44'59

Libras 29'78

Carpetas interiores 70'60

Marcos 00'00

Liras 0'00

Dólares 6'36

Coronas 00'00

Bonos del Tesoro 103'50

Noticias sueltas

Madrid 12 a las 17

Los empresarios rompen las relaciones con autores y actores.

En la reunión celebrada por la Asociación de Empresarios de Teatro, se ha acordado romper toda clase de relaciones con la Asociación de autores y Sindicato de Actores por incumplimiento de los pactos acordados en octubre último con dichas entidades.

Se ha ofrecido telegrafiar a todas las Asociaciones de España para

lítica y que pertenece a la diplomacia; ha estado en Tánger y es muy conocedor de Marruecos.

Declaraciones de Alcalá Zamora

Madrid 13 a las 22

El Ministro de la Guerra señor Alcalá Zamora nos recibió en el Ministerio de la Guerra.

Nos dijo que resulta desagradable tener que estar desautorizando diariamente los infundados que publican algunos periódicos, de hoy.

Hasta cierto punto me alegro pues las fantasías van derivando hasta mí personalmente suponiendo que existe disgusto entre el personal del Ministerio.

Puedo asegurarle que desde que llegué aquí no tengo más que motivos de satisfacción por la conducta del personal del Ministerio.

Aparte de cumplir estrictamente los deberes oficiales guardarme toda clase de atenciones que agradezco vivamente.

Añadió que le visitó el Presidente confiriéndole tres cuartos de hora, cambiando impresiones sobre el Consejo de esta tarde, de asuntos sin interés.

Consejo de Ministros

Madrid 13 a las 22

A la entrada

A las cinco de la tarde se reunieron los ministros en Consejo en la Presidencia.

El señor Silvela dijo que traía varios decretos para suministros.

El señor Alcalá Zamora varios expedientes de trámite.

El señor Chapaprieta varios expedientes de casas baratas y uno sobre el fluido eléctrico.

El señor Gasset dijo que trataría de la cuestión cerealista con relación con las subsistencias.

Al Conde de Romanones se le preguntamos si había cazado mucho, contestando que no.

El señor Alba que fué preguntado sobre la prórroga del «modus vivendi» con Alemania dijo que iba por buen camino y que solo faltaba un trámite.

El Marqués de Alhucemas dijo que el Consejo terminaría a las ocho y media.

A la salida

A las ocho y media salieron el Conde de Romanones y el señor Alba juntos.

Este manifestó que salía antes de terminar por tener que ir a una comida diplomática en la Embajada de Bélgica.

El Conde de Romanones dijo que tenía que ir a que le viera el médico, por tener la molestia del oído.

Los demás ministros salieron a las nueve y cuarto.

Los periodistas dijeron al señor Salvatella:—Esto parece que ha sido otro Consejo.

—Hemos estado charlando, esperando que terminara la nota el señor Chapaprieta.

Nos ocupamos en el Consejo con gran detenimiento de todo lo que está relacionado con las subsistencias.

El lunes habrá otro Consejo, a las cinco y media, para terminar este asunto.

Nota oficiosa

La nota oficiosa que se nos ha facilitado dice lo siguiente:

Los ministros de Estado y de la Guerra dieron cuenta al Consejo de las noticias recibidas de Marruecos y de las medidas adoptadas para preparar la implantación del nuevo régimen.

El Consejo se condolió de la enfermedad que aqueja al señor Villanueva, rogando al Presidente se hiciera intérprete del interés con que sigue el curso de la misma.



Camembert varios tamaños Brie en puntitas Luck crema de la crema Bola muy tiernos Holanda piezas pequeñas Nata finísimo Crema de Gruyer en cajita 3 pts. Roquefort auténtico Mantequilla fresca diariamente

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se convoca a los señores accionistas a la Junta General ordinaria del corriente año que se celebrará en el domicilio social, Cifre, 2, día 28 del mes actual, a las doce y media.

En el vestíbulo de este establecimiento está manifestado la relación de los señores accionistas que en virtud de los Estatutos tienen derecho a concurrir a la expresada Junta General, indicándose los votos que les corresponde emitir.

Palma 12 Enero de 1923.—El sidente, Gerónimo Rius; Por A. del C. de G., Juan Vidal, Srio.

Advertisement for 'De niña a mujer' and 'CARNE LÍQUIDA' featuring an illustration of a woman and text about health and nutrition.

- Teatro-Cine LA PROTECTORA -

Programa para hoy de 8 y media a 11
7.º y 8.º episodios de la serie
S. M. el Dinero y S. A. el Amor
Los traficantes del silencio
La confusión de Agapito

Programa para mañana de 6 a 11
TODO NUEVO
5.ª jornada de la serie
ANIQUILANDO MALVADOS
CORISTA SANTA
La obsesión de Periquito

EN BREVE GRAN ACONTECIMIENTO
LA PRUEBA DE CASO PLASART

ASISTENCIA PALMESANA
Hoy Domingo a las 11 y media
GRAN BAILE DE MÁSCARAS
por la orquesta que dirige el señor Castellá

Alabern

SASTRERIA
de primer orden
Grandes existencias de
PAÑERIA
CAMISERIA
a medida
NOVEDADES

MEDITERRANEO HOTEL
Restaurant de primer orden
TERRENO: junto a los baños de Bellver (TELEFONO, 82)

CUOTAS
Uniformes para todos los cuerpos del Ejército
PRONTITUD - BUEN CORTE - ECONOMIA
ALMACENES S. AN MIGUEL

GASPAR BERGA
MEDICO-ESPECIALISTA
Tratamiento de las enfermedades de los huesos, úlcera, fistulas y heridas infectadas, por medio del vapor reelectado a gran presión.
Bifios Fotométricos de intensidad general y locales y de aire caliente, en las enfermedades que están indicados los medicamentos hiperemiantes.
PLAZA DE LA LIBERTAD, 2 CONSULTA DE 11 A 2

SE VENDE AUTOMOVIL 'DEDION BOUTON'
de 10 HP., 4 plazas, completamente equipado y en perfecto estado.
Informes BONET, S. n Nicolás, 23 y 27

Voto de confianza a Poincaré
París.—El voto de confianza concedido al señor Poincaré en la sesión de la Cámara, lo fué por 452 votos en pro y 72 en contra. De estos 72 hubo 15 comunistas, 52 socialistas, 9 radicales y 5 de diversas fracciones políticas.
Se abstuvieron de votar 47 diputados, de ellos 35 radicales y 8 radicales independientes.
Más de la mitad del grupo radical votaron en favor del Gobierno.

Mitin de afirmación maurista
Madrid 12 a las 20
Animación. La Presidencia. Discursos.
A las seis de la tarde comenzó el mitin de afirmación maurista en el Teatro de la Comedia.
En el escenario estaban colocadas todas las personalidades del partido que están en Madrid, excepto el señor Maura.
El teatro estaba atestado, viniéndose muchas señoras.
Ha presidido el señor Goicoechea teniendo a ambos lados a los señores Silió, Conde de la Mortera, Marañón, Cernuda y Zabala.
El Presidente explica el objeto del mitin, diciendo que significa el punto de partida de una nueva etapa del maurismo y la adhesión inquebrantable al señor Maura.
Dice que apesar de la obra inevitable del tiempo el partido se mantiene, está llano y en su puesto está el jefe ciñiendo la corona que le tejó la historia.
Elogia la labor del señor Maura en las diferentes etapas parlamentarias, en los problemas regionalistas y de Marruecos y en el asunto de las responsabilidades.
Hace un detenido estudio de la discusión del asunto de las responsabilidades en el Parlamento, para deducir que la única doctrina jurídica admisible fué la expuesta por el señor Maura.
Ataca la concentración liberal, diciendo que convirtieron el pleito de las responsabilidades en apéndice del poder.
Termina recomendando el entusiasmo a los correligionarios en las próximas luchas políticas.
(El orador fué aplaudidísimo).
El Conde de la Mortera ha sido saludado con una verdadera ovación.
Ha expresado su satisfacción al ponerse en contacto con la opinión.
«No creo, ha dicho, que nadie espere soluciones de los problemas nacionales del Parlamento, pues la única solución que ha habido re-

De la Rusia bolchevique
Helsingfors.—Los sin trabajo de Moscú y las asociaciones obreras decidieron dirigir un mensaje al Consejo de los soviets pidiendo que el Gobierno cambie la desastrosa política interior, restablezca la libertad de imprenta y de pensamiento y las garantías individuales.
Enterado de esto el Gobierno ha tomado medidas extraordinarias operando detenciones en masa.
Es tan crecido el número de detenidos que han tenido que habilitarse locales especiales por no haber en la prisión de la Tcheka.
El «Trotzki» a pique
Constantinopla.—El crucero «Trota roja» una de las unidades de la flota roja en el mar Negro, se ha estrellado contra la costa. El buque se ha hundido rápidamente, arrastrando consigo a varios tripulantes.

Barcelona 13 a las 22
La situación de Essen
Essen.—Se han reunido el Ayuntamiento, los técnicos y los ingenieros franceses con los representantes industriales del Ruhr.
Han convenido que solo se obedecerá a las autoridades locales.
Se invita a los mineros a que vayan hacia Limburgo holandés, donde cobran más jornal.

URIARTRIL. Nombre registrado de la Piperazina Dr. Gran. Artificio, reuma, mal de piedra, arenillas, cisticas, neuralgias. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

cientemente la hizo el actual Gobierno, referente a Marruecos, sin utilizar el Parlamento.
Recuerda que en 1913 algunos protestaron de la equivocación como se resolvió esa problemática, se anunció el desastre y sobrevino el fracaso.
Desde el siguiente día de la catástrofe de Annual se creyó obligado un cambio de política allí.
Este Gobierno la estudió a conciencia y sin reservas.
Le elogia y dice que España no agradecerá nunca bastante, el sacrificio del señor Villanueva al aceptar el cargo de Alto Comisario.
Lamenta la interinidad que se quiere dar al cargo con motivo de la enfermedad del señor Villanueva, pues esta labor no se hace en unos días, ni será obra solo de este Gobierno.
Si se dedica al problema, la labor que requiere aún se podrá remediar, pero si fracasa, dice, España se podrá considerar incapaz de que puedan mirarla la cara ninguna nación, porque será insolvente en sus compromisos. (Aplausos).
El señor Silió, dice, que los momentos actuales que son de gravedad, ponen de relieve el fracaso en España del liberalismo.
Dice que la frase de Maura: «Hay que hacer la revolución desde arriba», sigue siendo de actualidad.
Se siente pesimista por la falta de energías del pueblo.
Dice que el Parlamento, es una cloaca, un vertedero de inmundicias, es la dificultad para gobernar.
Pone de relieve que el Gobierno no hizo nada para resolver el conflicto de los transportes.
Respecto al conflicto catalán dice que actualmente es muy difícil y de mayor gravedad que nunca.
El señor Maura indicó el remedio con el proyecto de administración local que no consiguió que se aprobara, en cambio los que lo combatieron reconocen hoy que era una solución.
Dice que la lengua catalana no es una dificultad para entendernos.
Madrid 12 a las 22
Continúa el discurso del señor Silió
Continúa el señor Silió su discurso recordando que cuando la guerra de Cuba el señor Maura quería de aliado al pueblo cubano.
En el problema de Marruecos no ha yndado tan claro como la nota del señor Maura de 21 de Octubre de 1913.
Refiriéndose a la política dice que los mauristas son la única fuerza con que no se transigue, en cambio aludiendo al señor Ossorio y Gallardo dice que hay conservadores que abren la ventana para mirar al extranjero y así se creen más capacitados.
Lo que sucede, añade, es que algunos adoran al Dios grande y además a Cúpido, a Venus, a Marte, etc., pero en cuanto a la bandera o será la nuestra o no habrá bandera.
Dice que lo de Annual es un fracaso en el mundo político y de ejecución por la falta de dirección.
Atribuye el mal estar del Ejército a que no se le haya dado ideales y organización.
Con esto quizás sanara el Parlamento o podría ser un remedio, pero se ha sabido lo que da de sí y se entrega a la frivolidad.
Pone de relieve la diferencia como ha tratado Mussolini al Parlamento, poniéndole en la disyuntiva de someterse o de disolverse.
Se lamenta de la indiferencia que reina ante la proximidad de la lucha electoral.
Dice que ello produce grandes estragos pues solamente se utiliza al facultad del Rey para nombrar ministros.
Refiriéndose a las responsabilidades dice que no se pueden dejar impunes.
Termina dirigiéndose a la juventud, aconsejándola a que realice una activa propaganda y trate con cordialidad el problema catalán y se propone a un esfuerzo para que España se ponga de pie, dando muestras de vitalidad para conseguir la inmortalidad y la gloria. (Aplausos).

Política
Madrid 12 a las 17
Barcelona y Sevilla
Durante su estancia en Madrid, los comisionados sevillanos que estuvieron en Barcelona han hecho a cuantos les han preguntado grandes elogios del trato que se les ha dado en esta capital y han dicho que sin recelos, prejuicios ni resentimientos y con gran afecto han tratado todas las cuestiones que a la ciudad condal les llevó.
Comentando esto, «Informaciones» dice:

«Lo que pudiéramos llamar pacto entre sevillanos y barceloneses encierra una gran enseñanza y está lleno de esperanzadoras posibilidades para los políticos que sepan acercarse a Cataluña en la forma fraternal, cordialísima, que lo han hecho los representantes de Sevilla.
A nosotros no nos extraña el resultado de esa visita oportuna, que tiene algo de providencial en estos momentos de apasionamiento. Creemos que ha sido un gran acierto y recomendamos el procedimiento a los españoles que suelen acercarse a nuestros hermanos de Cataluña con un costal de prejuicios y una incapacidad de comprensión exacerbadas por lecturas más calentadoras de cascos que los mismísimos libros de caballería».
Un artículo de Bergamín
El exministro señor Bergamín publica hoy en «El Imparcial» un artículo tratando de los asuntos de Marruecos.
Dice que el último Gobierno conservador tuvo el valor de declarar a la opinión que era virtualmente imposible persistir en nuestra acción militar en Marruecos y en dañar por ello gravemente nuestro crédito, nuestra hacienda y otros principios de índole moral.
Per oír era posible, dice, cambiar radicalmente el régimen, sino que se necesitaba proceder por evolución para no quebrantar aquellos principios morales que, importando a nuestro Ejército, importaban por igual a la nación entera.
Demuestra esto el hecho de que en el presupuesto se aumentaban los gastos de la acción armamentística, disminuyendo los gastos militares, determinando una baja de 86 millones de pesetas.
Además se reintegraron cuarenta mil hombres a la Península y se abandonaron más de 150 posiciones, pacificándose toda la zona occidental, hasta el punto de haberse proyectado suprimir la comandancia de Larache.
Aceptando el plan propuesto por el general Burguete que aspiraba a transformar el ejército, substituyendo las fuerzas regulares por voluntarias, indígenas o no, que bajo las órdenes de las autoridades jerifianas, hubieran sido las únicas que realizaran operaciones.
Esto hubiera permitido repatriar casi todas las fuerzas peninsulares.
Prosiguiendo las sumisiones de rebeldes, según el plan de Burguete, se hubiera podido ir a Alhucemas de chaqué.
Podrá censurarse que fuera mayor la rapidez de la actuación; pero no que el Gobierno tuviera el valor suficiente para afrontar la responsabilidad en un asunto que quebrantaba la ley de contabilidad autorizando la transferencia de créditos ilegales; pero por ello no se nos puede acusar de titubeo o de falta de claridad.
Dice el Alcalde de Madrid
Ha manifestado el Alcalde de Madrid a los periodistas que cree que el asunto de las tenencias de alcaldía quedará arreglado llegándose a una inteligencia que permitirá vivir armónicamente a todas las fracciones del Municipio.
Añadió que continuaba el decomiso de pan por falta de peso.
Periodistas detenidos
Esta mañana se ha sabido que habían sido detenidos la mayoría de los redactores del «Diario de los Pueblos», pretextando que no han cumplido algunos requisitos legales.
Madrid 12 a las 24
Acuerdos de trascendencia histórica
«El Liberal» dice que ha llegado a sus oídos la noticia de que anoche se estaba efectuando una votación entre determinados elementos, para decidir si este es el momento de adoptar acuerdos de trascendencia histórica.
Entre los elementos militares—añade dicho periódico,—se habla mucho de los expedientes que originaron las declaraciones del general Sanjurjo y la carta del capitán don Luis Berenguer, relativa al coronel Riquelme.
Parece que el segundo de dichos expedientes está concluso y que al otro solo le falta para estarlo pequeños detalles.
Según la misma versión los testimonios son favorables al coronel Riquelme, creyéndose que se adoptarán resoluciones de importancia.
También parece que está muy adelantado el expediente relativo al comvoy de Tizza, siendo muchos los encartados a consecuencia de las declaraciones del general Tuero y coronel Lacanal.
También se habla de una cuestión de trascendencia relacionada con la toma por los moros del célebre bloque la «Mezquita» pues en

los procedimientos judiciales se ha imputado la culpa de aquel suceso al jefe de servicio de vigilancia de dicha posición.
La organización del voluntariado y de la oficialidad de complemento.
El ministro de la Guerra señor Alcalá Zamora continúa activamente la organización del voluntariado.
Se dice, que se prescinde de las agencias de enganche, por los inconvenientes que presentan.
Confían en que la recluta es de excelente resultado, por los grandes beneficios que se otorgan al voluntario para su porvenir.
También prepara un decreto interesantísimo, que llevará al Consejo, el cual se refiere a la preparación de los soldados, clases y oficialidad de complemento.
El decreto está ya articulado y se relaciona con los otros Ministerios en la forma orgánica y metódica.
Quienes conocen el decreto, dicen que su alcance será extraordinario para la reorganización del Ejército.
Madrid 13 a las 13
La protesta de Alemania por la ocupación del Ruhr.
Ayer noche visitó al ministro de Estado señor Alba, en su despacho oficial, el Embajador de Alemania.
La entrevista fué brevísima.
El diplomático alemán entregó al señor Alba una enérgica protesta, que el Gobierno del Reich, eleva a todas las potencias de Europa, por la entrada de las tropas francesas, italianas y belgas en la región del Ruhr.
El señor Alba se hizo cargo del documento, prometiendo dar cuenta al Gobierno en el Consejo de esta tarde.
Los nuevos Tenientes de Alcalde del Ayuntamiento de Madrid.
Se asegura que los Tenientes de Alcalde del Ayuntamiento de Madrid, que se nombrarán por Real Orden son: Romanistas, señores Noceli, García Cortés y Barón de Albuera.
Albistas, señores Marcos y Fernandez.
Demócrata, señor Díaz Acero.
Reformista, señor Martín y conservador, señor Inclán.
Madrid 12 a las 24
Para tratar de la hora del cierre del comercio
El Ministro del Trabajo recibió la visita de varios pequeños comerciantes del extrarradio de Barcelona y la Junta Local de Reformas Sociales de aquella Capital, para tratar de la hora del cierre de los establecimientos.
Almuerzo a un Ministro
Hoy ha obsequiado con un almuerzo en el «Hotel Ritz» el Ministro de Estado a la Cámara de Comercio de Argentina.
Madrid 13 a las 20
Una nota oficiosa y una defraudación.
Se nos ha facilitado la siguiente nota oficiosa:
Se ha reunido en Barcelona la Junta Administrativa para ver y fallar el expediente de declaración de alcoholes, y se ha ordenado el declarar incompetente para tratar de un presunto delito de defraudación de 685 mil 210 pesetas y que pasara este asunto a los tribunales de justicia.
El ministro de Hacienda ha ordenado que el abogado del Estado esté atento a este asunto en los tribunales.
El problema de las casas-baratas.
Proyectos del ministro del Trabajo.
El ministro del Trabajo manifestó que se preocupa del problema de las casas baratas, y a este fin ya tiene hecha la distribución del primer millón para subvenciones.
Añadió que lo llevará al Consejo.
Prepara otra distribución de dos millones, y está dispuesto a hacer todo lo que esté de su parte para intensificar la construcción de casas baratas, con destino a las clases obreras y media.
A este efecto ha dispuesto la ampliación de la sección del Instituto de Reformas Sociales, para que de este modo haya una mayor actividad en el despacho de los expedientes.
De un viaje del Director General de Agricultura.
El Director General de Agricultura, don Ildefonso Rodríguez, saldrá mañana a realizar un viaje a las provincias de Badajoz y Ciudad

Real, acompañado del Subdirector de Instrucción Pública.
Esta tarde saldrá para Jaén el Subdirector de Instrucción Pública. Regresará el próximo lunes.
Regreso del Rey y su séquito
El Rey llegó en el expreso de Andalucía acompañado del Marqués de Torrecilla, Conde de Maceda, Conde de Romanos y otros aristócratas.
En la estación le recibieron el Presidente del Consejo, los ministros de la Gobernación, de Instrucción Pública y Marina, y todas las demás autoridades, marchando en seguida a Palacio.
También fué el Marqués de Alhucemas para despachar.
Madrid 12 a las 20
Sobre el mitin maurista
El periódico «El Debate» después de elogiar a los oradores del mitin maurista, celebrado ayer, hace la demanda de que se una con el maurismo el nuevo partido Social Popular y el regionalismo catalán, y a este fin preparen a la opinión, para que luego el Gobierno resuelva por medio de decretos los problemas más urgentes y solucione los de sus años de clausura de las Cortes convoque luego el Parlamento por el sistema de una representación proporcional.
Termina diciendo que el funcionamiento de las Cortes como hasta ahora seguirá agravando todos los problemas nacionales.
La enfermedad de Villanueva
Madrid 12 a las 17
Ultimas noticias
Estuvimos esta tarde en el domicilio del señor Villanueva donde nos dijeron que el enfermo seguía lo mismo que ayer.
Los médicos tienen esperanzas de dominar la infección.
Siguen recibiendo en el domicilio del paciente cartas, telegramas y visitas en gran número interesándose por la salud del enfermo.
Madrid 12 a las 22
Villanueva sigue en la gravedad
Durante el día de hoy los médicos y los visitantes varias veces al señor Villanueva.
Por la tarde subió la fiebre hasta 38 grados.
Al enfermo se le sigue dando inyecciones tónicas para reanimarlo, requiriendo el estado del enfermo grandes cuidados.
Por el domicilio del enfermo han desfilado numerosas personas.
Madrid 12 a las 24
Villanueva sigue igual
El jefe del Gobierno señor Marqués de Alhucemas nos dijo que el señor Villanueva seguía igual, con cierta tendencia a mejorar.
Madrid 13 a las 22
Se quería nombrar Alto Comisario al señor Alcalá Zamora. Este declina el ofrecimiento y se nombrará a otro que no pertenece a la política.
Podemos dar la siguiente referencia de la conferencia que celebró el Marqués de Alhucemas con el señor Alcalá Zamora.
El Presidente estuvo a recibir y desde allí marchó a Palacio, entrevistándose con el Monarca.
Luego fué al Ministerio de la Guerra conferenciando con el señor Alcalá Zamora cerca de una hora.
Se atribuye que el motivo de la visita fué para instarle que aceptara el cargo de Alto Comisario en Marruecos teniendo en cuenta la próxima enfermedad del señor Villanueva y la anomalía de las circunstancias que imponen que desaparezca la interinidad que tanto perjudica la implantación del Protectorado en Marruecos.
Se añade que a pesar de las reiteradas instancias del Presidente el señor Alcalá Zamora le dijo rotundamente que no se avenía a aceptar el cargo prefiriendo marchar a su casa.
En vista de ello el Marqués de Alhucemas desistió pensando entonces en una persona que no milita en la política y que ha estado en Marruecos.
Es sobre Villanueva que se debe tener en cuenta.
Hasta que se resuelva el problema de la clase de representación que se va a hacer, no se puede aceptar el cargo.
Añadió que el funcionamiento de las Cortes como hasta ahora seguirá agravando todos los problemas nacionales.

+

Don Jaime Palmer Clar

HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus desconsolados esposa, padres, madre y hermanos políticos (presentes y ausentes), tíos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que se dirá el lunes 15 de los corrientes a las once de la mañana en la parroquial-iglesia de San Miguel por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Arco de la Merced, 19

El exmo. y Rmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por los sufrimientos que ofrecan por el alma de la finada.

TEATRO PRINCIPAL

Programa para hoy domingo 14 de Enero

Ultimo día de la primera jornada de la interesantísima serie

Las dos niñas de París

y de la histórica comedia: UN DIVORCIO SENSACIONAL

MAÑANA LUNES

Estreno de la extraordinaria y artística película de 8 000 metros

VENGA EN INDO TINI

Estreno de la panfámica EXCUSION A VILLEDEMOZA y estreno de una ópera.

Asilos, que más hayan fomentado dicha virtud entre sus alumnos. A este efecto habrán de manifestar a la Administración general de dicha Caja del 15 al 31 de enero actual el número de alumnos o asilados que tengan a su cargo y el de las cartillas de ahorro que estos hayan abierto durante el pasado año de 1922 en la Caja Postal.

De Sociedad

En el vapor Rey Jaime I, llegaron ayer de Barcelona, el propietario del Garage de Manacor don Juan Ferrari, el capitán de infantería don Ricardo Nouvilas con su esposa, el vicedeputado don José Frontera y el aviador don Angen Torté con su esposa.

También llegaron en dicho buque don Clemente Verdguer, don Jaime Tomás y esposa, don Francisco Castellet, don Francisco Riera y don José Matu.

Días pasados dijimos que había llegado a Mallorca el pintor señor Martínez Abades, cuando quien se encuentra entre nosotros, es el notable pintor señor Martínez Vazquez.

Se encuentra enferma de gravedad, habiéndole sido administrados los Santos Sacramentos, la distinguida señora doña Dolores Ramón, madre del capitán de Estado Mayor don Francisco Mut.

Guardan cama el ingeniero geógrafo del cuerpo de Estadística don Enrique Carratalá y su hijo Enrique, hijo político y nieto respectivamente de nuestro estimado amigo don Gregorio Crespo.

Desde hace unos días guarda cama la distinguida señora doña Ramona Hernández esposa del Administrador del Real Patrimonio de Palma don Enrique Sureda.

Hacemos votos por su restablecimiento.

Crónica de Sports

Tiro de pichón. Un reto

Palma 13 de enero de 1923. Señor Director del diario LA ALMUDAINA:

Muy señor mío: Por si tiene a bien dar cabida en las columnas del periódico de su digna dirección le remito la presente carta abierta dirigida a don José Fornés, no dudando que tendrá noble acogida.

Gracias anticipadas de su afectísimo y s. s. q. s. m. b.—Francisco Lázaro.

Palma 13 de enero de 1923. Sr. D. José Fornés.

Mi distinguido amigo y conocido: Debido a varias discusiones que al fin y a la postre no conducen a otro

sitio nada más que al Polígono de Torre d'en Pau, donde la Representación Balear del Tiro Nacional de España tiene su campo de tiro y creyendo que aunque hasta la fecha no haya podido clasificarme ni siquiera como tirador de segunda con pistola, me encuentro con fuerzas suficientes en materia de tiro para que, formando un equipo con mi amigo el tirador don Cristóbal Tauler pueda retar a V. a un match por equipos, pudiéndolo V. formar con el tirador de segunda o no clasificado que desee elegir, y por lo tanto, queda V. retado desde estas columnas para el día 21 del corriente a las 9.

Las condiciones deberán ser las mismas en que se efectuó el concurso a pistola el día 7 del corriente con la diferencia de que se autorizan «tres» balas de ensayo antes de la tirada y «diez» balas para el match, debiendo empezar la tirada todos a un tiempo para evitar que existan ventajas.

Si a su criterio cree oportuno variar algún detalle le agradeceré me lo indique, y si acepta, lo pondré en conocimiento de nuestro Excelentísimo y entusiasta Presidente para su previa aprobación.

En espera de una contestación categórica se reitera de usted muy afectísimo s. s. q. s. m. b.—Francisco Lázaro.

Joven para escritorio se ofrece práctico en contabilidad. Razón Diputación, 8.

Audiencia

Señalamientos

Para mañana lunes, está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja, contra Francisco Reig, acusado del delito de contrabando.

Representará el ministerio público el Abogado del Estado señor Guasp.

La defensa del procesado estará a cargo del Abogado señor Bonet de los Herreros.

Para el martes próximo está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja, contra Juan Colombás, acusado del delito de lesiones.

Sostendrá la acusación el Teniente Fiscal señor Lopez de Sagredo.

La defensa estará a cargo del Abogado señor Alemañy.

Servicios de la guardia civil

Comunica la del puesto de San Antonio, haber detenido y puesto a disposición del Juzgado a dos individuos presuntos autores de haber agredido a un convecino produciéndole varias contusiones.

Este individuo fué recogido por la benemérita y trasladado a su domicilio.

El nuevo cable

A las cinco de ayer tarde quedó tendido el nuevo cable entre Valencia y Mallorca, como también realizadas las pruebas oficiales definitivas.

Al final de la comunicación telegráfica de prueba desde Valencia se dieron vivas a España, a Baleares, a Valencia y al Cuerpo de Telégrafos.

Curados en la Casa de Socorro

Juana Bauzá, 48 años, Muntaner, 50. Fractura de la muñeca derecha, atropellado por un carro en la vía pública.

Antonio Franch, 14 años, San Pedro, 39. Herida contusa en la frente, sutura, por caída en la vía pública.

Rafael San Esteban, 18 meses, Molinar. Herida contusa en la frente, por caída desde una pared, jugando, sutura.

Pedro Martín, 47 años, Molinar. Herida contusa en el mentón y contusiones en la cara, por caída desde un carretón, sutura.

Lorenzo Oliver, 54 años, Molinar. Contusión en la pierna izquierda, por caída.

Bando de la Alcaldía

Se hace público en la forma acostumbrada el siguiente aviso:

«En cumplimiento de lo que dispone la vigente ley de reemplazos procederá este Excelentísimo Ayuntamiento el domingo 28 del actual, a las doce, a la rectificación del

alistamiento para el servicio militar comprensivo de los mozos que en 31 de Diciembre del corriente año hayan cumplido 21 años y de los que excediendo de la edad indicada sin haber cumplido la de 39 en el referido día no hubiesen sido comprendidos en ningún sorteo de los años anteriores. El día 11 de Febrero próximo, a las 12 se procederá al cierre definitivo de dicho alistamiento; a cuyo fin queda desde hoy expuesto al público en los bajos de esta Casa Consistorial el citado alistamiento a los efectos que previene la vigente ley de reclutamiento.—Palma 14 de Enero de 1923.—El Alcalde, Antonio Oliver Roca.

Información del Puerto

Movimiento de buques

Entraron:

Procedente de Marsella, con carga de tránsito para Orán, el paile «Cabo Falcón». Patrón, Homar.

De Barcelona, con carga general el vapor correo «Rey Jaime I», con 111 pasajeros.

De Huelva, con carga de pirita, el vapor «Cebañol». Capitán, señor Sintas.

Salieron:

Para Ibiza y Alicante el vapor correo «Bellver», con 22 pasajeros y carga general.

Noticias generales

Quedó ayer despachada con carga de madera, la balandra «Hermiña».

Cultos

PARA HOY

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Eulalia dedicadas por la Archicofradía de Hijas de María a su Purísima Madre la Inmaculada Concepción. A las siete y media Comunión general para las Asociadas y exposición de S. D. M., a las diez y media después de Tercia, Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. señor don Pedro Domenge, Pbro. Por la tarde los actos de coro, a las seis y cuarto Rosario, ejercicio mensual de la Visita con plática por el mismo orador de la mañana y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Canónigo Muy Ilustre señor don Jaime Espases.

En Santa Cruz fiesta solemne de la Visita Domiciliaria en honor de la Sagrada Familia. A las siete y media Misa de Comunión general con plática; a las diez Tercia y Misa solemne con sermón por el Rdo. P. Bartolomé Caldentey, C. R.

Se cantará la Misa Gregoriana de Angelis, a dos voces por don Bernardo Cerdó, Pbro. alternando con el pueblo. Por la noche conclusión del Triduo como los días anteriores y bendición solemne con el Santísimo.

En San Felipe Neri, fiesta solemne en honor de Santa Victoria. A las diez se cantará Nona, a las diez y media Misa mayor cantándose la de la Santa, con música, pertitura Pontificalis del Maestro

Perosi y sermón por el Rdo. padre Miguel Matas, C. O. Por la tarde a las tres y media, Vísperas solemnes, plática y adoración de la Reliquia de la Santa. Por la noche meditación y solemne canto del Triduo.

Advertencia.—Durante todo el día y desde las doce de la mañana del día anterior se puede ganar indulgencia plenaria y la de los siete altares.

En Montesión, a las siete y media Comunión general de la Buena Muerte. Por la tarde, a las seis, Exposición, Rosario y sermón por el padre Director de la Congregación.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de Belén, en el Hospital.

Santoral

San Hilario, obispo y doctor.

PARA MAÑANA

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Eulalia dedicadas a la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis, a las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor solemne. Por la tarde los actos de cor. A las seis y cuarto, Rosario, continuación del Triduo con sermón por el reverendo señor don Pedro Domenge, Pbro. coronilla de las doce estrellas y reserva de Su Divina Majestad.

Otras Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Magdalena, a San Antonio Abad y a la Beata Catalina Thomás. Exposición a las seis y tres cuartos, a las nueve y media Misa mayor cantada. Por la tarde a las seis y media Rosario, meditación estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En el Temple, a las ocho de la mañana se cantará una Misa de Requiem, por el eterno descanso de los Asociados difuntos y por el de todos los que han sido acompañados por las asiladas durante el año pasado.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral.

Santoral

San Pablo, primer ermitaño.

Banco de Sóller

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, a tenor de lo prevenido en el artículo 17 de los Estatutos, ha acordado convocar a la Junta General ordinaria para el día 28 de los corrientes a las diez y media, en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas. Sóller 12 de Enero de 1923.—El Director Gerente, Amador Canals.

ALBUMINURIA

SAL DE RÉGIMEN

PREPARADA POR EL DR. VELLVÉ

SUSTITUYE LA SAL COMÚN

INDISPENSABLE USARLA EN LOS CASOS DE

ALBUMINURIA - NEFRITIS - LESIONES CARDÍACAS O ARTERIALES

PIDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

TELEGRAMAS

Noticias del Extranjero

Barcelona 12 a las 23

Los funerales del ex rey Constantino

Palermo.—Los funerales en honor del ex rey Constantino, han sido anunciados para mañana sábado día 13.

En Laussana hay acuerdo entre turcos y aliados referente a la cuestión de las minorías y del servicio militar

Laussana.—Los delegados aliados y los turcos estipularon ayer a última hora un acuerdo referente a la cuestión de las minorías y al servicio militar en Turquía. Este será obligatorio e igual para todos.

Los delegados aliados, turcos y griegos han acordado sea concedida una amplia amnistía, según la cual ningún habitante de Turquía y Grecia será molestado por su conducta militar o política, o asistencia que hubiera podido prestar a cualquier potencia firmante del tratado o súbdito de ella en el espacio de tiempo comprendido entre el 1 de Agosto de 1918 y 20 de Noviembre de 1922.

En virtud de esta amnistía, toda condena por causa militar o civil será inmediatamente anulada y suspendida toda diligencia.

Otra importante entidad que abandona Essen. Paro en señal de protesta

Essen.—La Asociación productora de benzol y amoniaco, siguiendo el ejemplo del Sindicato carbonero, ha abandonado Essen.

Una Comisión compuesta por representantes de todos los partidos políticos, ha resuelto en señal de protesta contra la ocupación del Ruhr, que las fábricas y talleres interrumpían el trabajo el lunes 15 de enero, de once a once y cuarto de la mañana.

La señal de hacer alto en el trabajo será dada por la sirena de las fábricas, haciendo volar las campanas de todas las iglesias al mismo tiempo.

El servicio ferroviario deberá quedar igualmente suspendido a la misma hora, por espacio de diez minutos.

volando sobre la región del Ruhr, lanzaron proclamas amenazando con la deportación o la pena de muerte a cuantos cesaran en el trabajo o tratasen de impedirlo.

Varias manifestaciones de protesta en Berlín

Berlín.—Las manifestaciones proyectadas para protestar contra la ocupación del Ruhr, se celebrarán en esta capital el domingo en Lutsgarten.

Los partidos del centro, nacionalista, populista, demócrata y populista bávaro publicarán proclamas y avisos dirigidos a la población, invitándola a acudir en masa a estas manifestaciones.

Los socialistas han resuelto celebrar una manifestación aparte.

No se retiran aún las tropas Inglesas en Rhenana

Londres.—La Agencia Reuter, dice que no se ha tratado todavía de retirar las tropas inglesas de guarnición en Rhenana.

Tranquilidad en la zona ocupada por las tropas franco-belgas

Coblenza.—En la zona que acaba de ser ocupada por las tropas franco-belgas, reina completa tranquilidad.

No se ha interrumpido el trabajo en ninguna fábrica.

Salte de París el Embajador de Alemania

París.—El embajador de Alemania, von Mayer, ha salido para Berlín, vía Lunich.

La embajada alemana no ha hecho comunicación alguna al Gobierno francés, por consiguiente no hay ruptura diplomática.

Nota de protesta del Gobierno alemán

París.—Según despachos recibidos de Londres, Roma y Washington, el Gobierno alemán ha enviado a dichos Gobiernos una nota protestando contra la ocupación del Ruhr.

Las tropas griegas de Tracia motivan un llamamiento diplomático

París.—Comunican de Atenas a los periódicos, que los Gobiernos de Francia, Inglaterra e Italia han llamado la atención del Gobierno griego sobre los graves inconvenientes que pueden resultar de la presencia de tropas griegas en la Tracia occidental y las manifestaciones belicosas a que se han entregado.

Los rebeldes Irlandeses causan desperfectos considerados

Dublín.—Los rebeldes, además de incendiar la estación de Sligo, provocaron varios descarrilamientos. Las pérdidas se estiman en 80,000 libras esterlinas.

Un discurso de Poincaré

París.—El presidente del Consejo de ministros, señor Poincaré, ha expuesto en la Cámara el plan propuesto a título de arreglo final y que ponía término a la labor de la Comisión de Reparaciones, y luego dice:

Un Tribunal arbitral no podía, sin ella, decidir una nueva amputación de nuestros créditos.

Explica que Francia, que había anticipado ya cien mil millones a Alemania, no podía permitir que ésta volviera a recuperar su hegemonía económica e industrial, mientras que Francia está arruinada.

Si el plan inglés hubiese triunfado, hubiera acarreado esa muy próxima supremacía del Reich.

Afirma que no se ha roto la alianza, porque descansa sobre recuerdos imborrables e intereses permanentes, y añade:

Recuerda la reciente comprobación de las faltas cometidas por Alemania en las entregas de maderas y carbón, y hace resaltar que Alemania pretendió que los precios ofrecidos a título de reparación eran muy bajos; pues bien, después se ofrecían esas materias a precios inferiores.

El señor Poincaré, dice que Francia no quiere salirse del Tratado, y que entra en el Ruhr para defender los intereses comunes de los aliados.

Hace resaltar que es inexacto interpretar la retirada de las tropas americanas como protesta contra la entrada de Francia en el Ruhr, diciendo que la decisión norteamericana está tomada ya desde hace tiempo y que la propia Alemania es la que pidió el mantenimiento de esas tropas en su territorio.

También declara el señor Poincaré que la ocupación de Francia no tiene carácter militar, sino que se trata simplemente de garantizar la labor de los ingenieros.

El presidente del Consejo señor Poincaré, en medio de los aplausos y vitores de la Cámara, historió las conversaciones sostenidas en la Conferencia de París.